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Stadt Bramsche 

 
Protokoll 

über die 12. Sitzung des Ausschusses f. Finanzen, Wirtschaft und Personal 
vom 09.09.2019 

Kleiner Sitzungssaal, Hasestraße 11, 49565 Bramsche 
 
Anwesend: 
 

Vorsitzender 
Herr Christian Lübbe  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Alexander Dohe  
Frau Ute Johanns  
Herr Klaus Kossak  
Herr Horst Sievert  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Monika Bruning  
Herr Jan-Gerd Bührmann  
Herr Andreas Quebbemann  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Dr. Marius Thye  

Mitglieder FDP-Fraktion 
Herr Jan Beinke Vertreter für RM Kiesekamp 

Mitglieder Fraktion Die LINKE 
Herr Josef Riepe Vertreter für RM Rohe 

Bürgervertreter gem. § 71 (7) NKomVG 
Herr Michael Jeurink  
Herr Michael Schlingmann  
Herr Dr.-Ing. Benjamin Weinert  

Verwaltung 
Frau Sonja Bodensiek  
Herr Udo Müller  
Herr Klaus Sandhaus  
Herr Wolfgang Stiegemeyer  
Herr ESTR Ulrich Willems  

Protokollführer 
Herr Thomas Bettig  
 
Abwesend: 

Mitglieder FDP-Fraktion 
Herr Jürgen Kiesekamp  

Mitglieder Fraktion Die LINKE 
Herr Bernhard Rohe  
 
Beginn: 18:00    Ende: 20:00 
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Tagesordnung: 
 
 1   Feststellung der Beschlussfähigkeit   

 2   Ergänzungen/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des öffentlichen Teiles des Protokolls der Sitzung vom 
27.05.2019 
 

  

 4   Bericht des Wirtschaftsförderers   

 5   Einwohnerfragestunde   

 6   Unterjähriger Bericht über die finanzielle Entwicklung der Stadt 
Bramsche 

  

 7   Jahresabschluss 2018 WP 16-21/0671  

 8   Über- und außerplanmäßige Aufwendungen / Auszahlungen 2018 WP 16-21/0672  

 9   Inanspruchnahme von Verpflichtungsermächtigungen im Jahr 2019 WP 16-21/0678  

 10   Informationen   

 11   Anfragen und Anregungen   

 12   Einwohnerfragestunde   

 
 
 
TOP  1 Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Ausschussvorsitzender Lübbe eröffnet die 12. Sitzung des Ausschusses f. Finanzen, Wirtschaft und 
Personal, begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.   
 
 
TOP  2 Ergänzungen/Feststellung der Tagesordnung  
 
Ergänzungen zur Tagesordnung werden nicht beantragt.  
 
 
TOP  3 Genehmigung des öffentlichen Teiles des Protokolls der 

Sitzung vom 27.05.2019 
 

 
Der Ausschuss genehmigt den öffentlichen Teil des Protokolls der Sitzung vom 27.05.2019. 
 
Abstimmungsergebnis:  9 Stimmen dafür 
    0 Stimmen dagegen 
    2 Enthaltungen   
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TOP  4 Bericht des Wirtschaftsförderers  
 
EXPO in den Gewerbegebieten Engter / Schleptrup 
 
Herr Sandhaus berichtet über die am 08.09.2019 in den Gewerbegebieten Engter (rechts und links 
der L 78) und in Schleptrup stattgefundenen EXPO, an der sich insgesamt 27 Unternehmen beteiligt 
haben. An der L78 haben sich innerhalb der letzten 2 Jahre 14 Betriebe neu angesiedelt, in 
Schleptrup unter anderem die Firma Amazone. Diese Firmen wollten sich einmal als Dienstleister 
bzw. Produzent von Waren, aber auch als Arbeitgeber und als Nachbar an einem Tag der offenen Tür 
präsentieren. Herr Sandhaus erläutert die Aktionen der verschiedenen Firmen anhand von Bildern.  
 
 Berufsorientierungsparcour 
 
Am Mittwoch, den 11.09.2019, bzw. Donnerstag, den 12.09.2019 finde der 8. Bramscher Berufs-
orientierungsparcour statt. Dieser biete den sich präsentierenden Firmen die Möglichkeit, mit 
Schülern / Schülerinnen der Klassen 8 bis 10 in Kontakt zu kommen und eventuelles Interesse an 
Ausbildungen oder Praktikas, auch anhand von Arbeitsproben, auszuloten. Am Mittwoch um 20.00 
Uhr können die Eltern gemeinsam mit ihren Kindern im sogenannten  Familien-BOP den Parcour 
besuchen.  
 
Fachkräftesicherung 
 
Im Bereich Fachkräftesicherung  laute ein Arbeitstitel momentan `Tolle Ausbildung Bramsche´. 
Dahinter verbergen sich mehrere Projektideen, die nach und nach in den nächsten 
Ausschusssitzungen vorgestellt werden. Zum Beispiel plane man eine lokale Plattform im Bereich 
Sozial Media für das AZUBI-Marketing. Hier sei man in Kontakt mit Bramscher Unternehmen, die an 
einem entsprechenden Projekt interessiert seien.  
 
Gewerbeflächenvermarktung 
 
Alle Flächen im Bereich `Amazone-B-Plan´ seien inzwischen verkauft. Die Firma Ochs und auch die 
Firma Wagenleitner sind im Segment Türenhandel tätig, die Firma Alvalog im Segment Installation 
von TV-Anlagen. 
 
Im Bereich Vermarktung `Eiker Esch´ seien derzeit zahlreiche Anfragen aus dem kleinen und 
mittelgroßen Bereich in Bearbeitung. Voraussichtlich können vor dem offiziellen Baustart im Oktober 
/ November 2019 schon die ersten Baugrundstücke der Vermarktung zugeführt werden. 
 
Veranstaltungen 
 
Unter dem Stichwort `Wirtschaft 4.0 Nordkreis´ finde eine weitere gemeinsame Veranstaltung der 
Wirtschaftsförderer aus dem Nordkreis statt. Man werde sich diesmal intensiv mit dem Thema `Wie 
verändert sich Arbeit in den nächsten Jahren´ beschäftigen. Zum Thema Sozial-Media werde es war-
scheinlich auch eine Veranstaltung in Bramsche geben. 
 
Am 18. September wird die IHK hier im Sitzungssaal zum Thema Digitale Buchführung informieren, 
der Landkreis Osnabrück am 24. September um 19:00 Uhr zum Thema Breitbandausbau ebenfalls 
hier im Rathaus. 
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TOP  5 Einwohnerfragestunde  
 
Keine  
 
 
TOP  6 Unterjähriger Bericht über die finanzielle Entwicklung 

der Stadt Bramsche 
 

 
Frau Bodensiek erläutert die dem Protokoll als Anlage beigefügten Zahlen.  
 
 
TOP  7 Jahresabschluss 2018 WP 16-21/0671 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Rat der Stadt Bramsche beschließt gem. § 129 NKomVG über den Jahresabschluss 2018 und 
erteilt dem Bürgermeister für den Vollzug der Haushaltswirtschaft im Haushaltsjahr 2018 die 
Entlastung.  
Der Überschuss des ordentlichen Ergebnisses in Höhe von 648.233,96 € ist gem.  
§ 123 Abs. 1 Nr. 1 NKomVG der Rücklage aus Überschüssen des ordentlichen Ergebnisses zuzuführen.  
Der Überschuss des außerordentlichen Ergebnisses in Höhe von 2.515.001,23 € ist gemäß  
§ 123 Abs. 1 Nr. 2 NKomVG der Rücklage für Überschüsse des außerordentlichen Ergebnisses 
zuzuführen. 
 
Frau Bodensiek und Herr Stiegemeyer tragen die Zahlen zum Jahresabschluss 2018 vor – siehe 
Anlage. 
 
Auf eine Anfrage von RM Thye rät Frau Bodensiek dazu, bei künftigen Haushalten weiterhin darauf zu 
achten, dass die Ausgaben durch entsprechende Einnahmen gedeckt seien.  
 
RM Thye bittet darum, die Hinweise von Herrn Stiegemeyer und Frau Bodensiek ernst zu nehmen, 
dass wir über unsere Verhältnisse leben. Es sei unerlässlich, bei der Haushaltsplanung darauf zu 
achten, dass die Ausgaben durch entsprechende Einnahmen gedeckt seien. 
RM Thye fragt danach, was mit `notwendigen vorbereitenden Arbeiten zur Einführung eines 
Dokumentenmanagementsystems´ gemeint sei. Herr Müller  informiert darüber, dass man in dieser 
Angelegenheit mit der ITEBO zusammenarbeite und mit einer Realisierung innerhalb eines  Zeitraums 
von 4 bis 5 Jahren rechne. 
Auf die Frage von RM Thye, was mit dem Hinweis `Wird von der Verwaltung aufgenommen´ konkret 
gemeint sei, erklärt Herr Willems, dass man diese Dinge bearbeiten werde. 
Herr Jeurink möchte etwas zum Sachstand Einrichtung der Vertragsdatenbank wissen. Herr Müller 
weist darauf hin, dass man sich entschieden habe, die Vertragsdatenbank mit dem 
Dokumentenmanagement zu verbinden. Wegen der Ausräumung rechtlicher Probleme sei es hier zu 
Verzögerungen gekommen. 
Herr Schlingmann bittet um Informationen hinsichtlich der gestiegenen Personalkennzahl. Herr  
Müller gibt zu bedenken, dass die Kennzahl lediglich das Verhältnis von Personalkosten zu  den 
Gesamtausgaben darstelle. Die tatsächlichen Personalkosten werden damit nicht dargestellt. Herr 
Willems spricht bei dieser Gelegenheit die Problematik zusätzlicher Aufgaben wie z.B. Einführung des 
Dokumentenmanagementsystems / Online-Zugangsgesetz an, die eigentlich mehr Personal 
erfordern, das man sich nicht leisten könne.  
 
Der Ausschuss empfiehlt, entsprechend der Vorlage WP 16-21/0671 zu beschließen. 
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Abstimmungsergebnis:    11 Stimmen dafür 
       0 Stimmen dagegen 
       0 Enthaltungen  
 
 
TOP  8 Über- und außerplanmäßige Aufwendungen / 

Auszahlungen 2018 
WP 16-21/0672 

 
Der Ausschuss nimmt die Vorlage WP 16-21/0672 zu Kenntnis.  
 
 
TOP  9 Inanspruchnahme von Verpflichtungsermächtigungen 

im Jahr 2019 
WP 16-21/0678 

 
Beschlussvorschlag: 
Der Rat der Stadt Bramsche stimmt der Inanspruchnahme der Verpflichtungsermächtigungen für die 
Investitionen 211081602, 212011502, 212011901, 365011610, 511021601, 551019901, 573099901 
aus dem Haushaltsplan 2019 zu: 
 
RM Bruning möchte wissen, wofür die 2,94 Mio. Euro unter der Position Stadtsanierung 
Bahnhofsumfeld ausgegeben werden. Frau Bodensiek und Herr Willems teilen mit, dass im 
Haushaltsplan 2,5 Mio. Euro für den Ankauf der Flächen vorgesehen seien. 
 
Der Ausschuss empfiehlt, entsprechend der Vorlage WP16-21/0678 zu beschließen. 
 
Abstimmungsergebnis:   11 Stimmen dafür 
      0 Gegenstimmen  
      0 Enthaltungen 
 
 
TOP  10 Informationen  
 

- keine  
 
 
TOP  11 Anfragen und Anregungen  
 

- keine  
 
 
TOP  12 Einwohnerfragestunde  
 

- keine  
 
 
 
Christian Lübbe ESTR Ulrich Willems Thomas Bettig 
Vorsitzender Verwaltung Protokollführer 
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